

« Il aida le fameux Bochart à se former sa célèbre bibliothèque, dont le catalogue est si recherché des bibliophiles et qui fut vendue en 1729. Il possédait la propriété de la Tour de la Belle Allemande, qui était un fief, et s'était rendu recommandable par une grande connaissance des livres qui était alors assez rare à Lyon. Elle l'avait fait l'arbitre de ceux qui voulaient se former une bibliothèque. » (Pernetti, t. 2, 293.)

Ce fut par acte reçu, M<sup>e</sup> Picheux, notaire à Lyon, le 30 septembre 1733, que le chanoine Michel consentit à vendre à la ville sa collection de livres ; néanmoins plus d'un écrivain lyonnais, mal informé, s'est plu à dire qu'il en fit *don* au Consulat. S'ils eussent consulté seulement l'*Inventaire Chape*, ils y eussent vu que ce prétendu *don* fut une *vente* moyennant 10.000 livres, dont 1,000 livres comptant et le reste payable en neuf années. Cette collection, et plusieurs autres, formèrent ce qu'on appella la *bibliothèque publique de la ville*, placée à l'hôtel Fléchères, près du Palais de Justice et que le Consulat ne put conserver, faute de ressources suffisantes, pour son entretien. (V. mes *Bibliothèques anciennes et modernes de Lyon*, Lyon, 1875, p. 46).

Michel était l'ami de Brossette ; il avait été reçu chanoine d'Ainay en 1637. Son cousin était le beau-père de M. de Mont-d'Or, qui posséda le célèbre cor de Rolland, que conserve aujourd'hui Monseigneur le comte de Chambord.

#### CABINET TROLLIER (ANTOINE)

— 1679-1733 —

Antoine TROLLIER, né vers 1679, mort à Avignon, le 10 juillet 1733, conseiller d'honneur en la Cour des Monnaies, aimait les livres et surtout les estampes, mais il ne conserva pas sa collection d'estampes et la vendit à M. Charles-Pierre Claret de Fleurieu, capitaine de vaisseau, ministre de la marine sous Louis XVI, sénateur, membre de l'Institut, lequel s'était aussi formé une belle collection de livres, mais qui a été dispersée et qu'on ne connaît que par ses *ex-libris*.